
三地共謀創新 打造科創高地
灣區科學論壇廣州開幕 梁振英李家超致辭盼匯聚人才香港文匯報訊 由「一帶一路」國際科學

組織聯盟發起、廣東省政府主辦的2023大

灣區科學論壇於5月20日至23日在廣州南

沙舉行。全國政協副主席梁振英致辭表示，

粵港澳大灣區建設是我國實現高水平科技自

立自強的關鍵支撐，希望科學家們、同胞們

聯合起來，勇攀科學高峰、共謀創新發展，

努力把粵港澳大灣區打造成為全球科技創新

高地，建設成為新發展格局的戰略支點、高

質量發展的示範地、中國式現代化的引領

地。香港特區行政長官李家超視頻致辭表

示，深港科技創新合作區將實現「一國兩

制」下，位處「一河兩岸」的「一區兩

園」，匯聚全球人才，為大灣區高水平對外

開放作出貢獻。
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2023大灣區科學論壇由「一帶一路」國際科學組織聯盟發起，以科學技術部、中國科學
院、中國工程院、中國科學技術協會為指導單位，由
廣東省政府主辦。本屆論壇主題為「智彙灣區，灣和
世界」，梁振英，「一帶一路」國際科學組織聯盟
（ANSO）主席、大灣區科學論壇主席、中國科學院
院士白春禮，中國科協黨組成員、書記處書記兼中國
科技館館長殷皓，深圳市委副書記、市長覃偉中出席
活動並致辭。李家超通過視頻致辭。粵港澳三地多所
高校、科研機構、中央企業、科技企業以及媒體代表
等共300餘人參加此次論壇。

灣區吸引全球頂尖人才
白春禮致辭表示，大灣區擁有豐富的科技教育資

源、優秀的科技領軍人才、完善的科技基礎設施、
良好的科技創新環境，為科技創新與合作提供了廣
闊的空間和機遇。他說，要以此次論壇為契機，進
一步發揮大灣區科技創新優勢、激發粵港澳三地創
新活力，在科學和產業間架起一座溝通合作的橋

樑，推進跨領域、跨區域科技交流與協同創新邁上
新台階。
殷皓致辭表示，科技創新是灣區經濟發展的重要

引擎，在粵港澳各界共同努力下，大灣區吸引了全
國、全球眾多頂尖科技人才奔赴而來。今次論壇為
粵港澳科技工作者提供了一個增進了解、促進交
流、加強合作的平台，對推動大灣區科技創新不斷
凝聚新共識、激發新力量、共創新圖景將起到積極

促進作用。
覃偉中致辭表示，深圳將搶抓粵港澳大灣區建設重

大機遇，充分吸收本次論壇成果，進一步深化深港澳
科技創新合作，努力突破一批「卡脖子」關鍵核心技
術，努力為建設世界科技強國，為推進中國式現代化
建設作出更大的貢獻。
是次論壇邀請了來自粵港澳大灣區政產學研各界代

表圍繞「粵港澳科技合作創新，大灣區產業協同發

展」主題，共謀灣區未來科技創新發展。中國科學院
院士歐陽明高、任詠華、俞書宏，澳門大學徐建副校
長，美國國家科學院外籍院士顏寧，以及諾貝爾獎獲
得者厄溫．內爾教授分別圍繞原創性基礎研究、科技
人才培養、區域創新合作、產業協同發展、大科學裝
置以及大腦信號與藥物研發等方面作主題演講。隨
後，論壇組織閉門會議，就粵港澳科技創新發展存在
的問題及政策建議進行研討。

香港文匯報訊（記者 張弦）本港社會邁向全面復
常，百業待興，不少行業急需增聘人手。九巴昨日於
九龍灣車廠舉行「九巴有請．體驗日」，設有大型招
聘會及巴士展覽，即場招募多個前線職位，包括車
長、維修人員、車務督察等，有意應徵者可即場面
試，有以往未揸過巴士的女應徵者申請車長職位，並
獲安排即場試車，這名應徵者指疫情3年曾失業，想
嘗試挑戰新工作。

烈日無阻巴迷熱情 3100人次入場
九巴九龍灣車廠「九巴有請．體驗日」昨在烈日炎

炎下舉行，仍無法阻擋巴士迷的熱情及求職者的求職
決心，活動有3,100人次入場，運作大致良好。
車廠天台上設置人才招聘櫃位，展板上標明車長、

技工助理、助理站長、站務管理員等前線職位的要
求，還介紹了九巴員工享有的多項福利待遇，包括員
工及家屬免費乘車證、年尾底薪雙糧及子女獎學金

等，有意應徵者可獲安排即場面試，應徵車長的求職
者亦可獲安排試車。
陸續有市民到場了解招聘詳情，亦有數位市民即場填

寫職位申請表。黃女士即場應聘車長職位，在填寫申請
表後獲得安排試開汽車。她說，自己之前是自由工作
者，疫情下曾開工不足，甚至失業，也曾任私家車司
機，但沒有揸巴士經驗。「現時還未有考取可以開巴士
的駕駛牌，不過九巴會提供相關課程，即使最後沒有入
職，能考取相關牌照亦是好事。」她說，對九巴提出的
薪酬及員工福利感到滿意，希望能加入九巴工作。
九巴表示，九巴和龍運個別前線職位目前有近一成空

缺，仍能透過靈活調配人手和資源，維持和滿足服務需
求，但由於社會已接近復常，各行業都需要人手，預計
人手短缺壓力將會持續，認為昨日的招聘人數理想。
車廠天台上又展出了九巴不同型號的巴士，包括最

新純電動雙層巴士，修復後首度公開展出、配「曼徹
斯特」式車嘴的丹拿A型巴士等，吸引一批巴士迷在

炎熱天氣下，手持攝像機或手機不斷拍攝。
現場有不少市民帶小朋友參觀巴士或購買紀念品。

帶同小小巴士迷、5歲的兒子到場參觀巴士和購買紀
念品的周先生說，兒子一年前開始對巴士着迷，平日
喜歡搭巴士周圍去，今次趁假期登上多款巴士參觀，
並花費280元買巴士車型的紀念品，「非常開心，他
最喜歡的是龍運巴士。」

九巴辦展覽暨招聘會 應徵者即場試車

香港文匯報訊 「港車北上」將於7
月1日起實施，合資格的香港私家車可
在無須取得常規配額下，經港珠澳大橋
往來香港與廣東省，申請條件之一是港
車須獲「安全檢驗合格證明」，然而全
港只有「中國檢驗」（俗稱「中檢」）
為唯一認可提供跨境車輛檢驗服務的機
構。民建聯一眾立法會議員昨日考察位
於元朗的驗車中心，中檢公司管理層透
露，該驗車中心將為「港車北上」計劃
新建共20條車檢線，並計劃在港島及九
龍增設車檢場地，以應付日益增加的驗
車需求量。
民建聯副主席、立法會議員陳勇昨日聯

同民建聯立法會議員陳恒鑌、葛珮帆、何
俊賢、林琳，一同考察中檢位於元朗的驗
車中心，包括一期、二期驗車中心、場地
驗車情況，並聽取公司對「港車北上」的
介紹和演練。
中檢公司管理層介紹，該驗車中心一

期規劃新建12條「港車北上」車檢線；
二期規劃則建設「港車北上」報檢大廳
及獨立交表處，以及8條「港車北上」
車檢線。同時，為進一步便利車主，中
檢擬在港島、九龍新增一處車檢場地，
已現場考察港島和九龍的9個地點，並
多次召開會議研究新增場地事宜。
陳勇表示，民建聯長期關注「港車北

上」事宜，對於終能達成感到高興，認
為對香港進一步融入粵港澳大灣區起到
提速提效作用。未來中檢有需要再加快
驗車流程，以及增加驗車網點，方便有
意駕車北上港人驗車，同時建議中檢加
強與內地相關部委溝通，為北上的港車
提供一站式服務。

民記倡完善預約系統
港小汽車常規配額驗車目前已處理了

絕大部分，但仍有積壓的情況存在，陳
勇希望能改善預約系統，把現時只能在
辦公時間預約的電腦系統，提升為可全
天候預約系統，讓市民可更容易掌握名
額和預約情況，減少不必要的誤解。葛
珮帆則反映了不少查詢及投訴個案稱，
預約系統資訊不足，建議完善預約系統
及延長可供預約時間等。
中檢聽取民建聯意見後表示，未來會積

極籌劃工作安排，改善預約系統，同時亦
會增聘人手，以縮短驗車時間，提升市民
的服務體驗。
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特區政府早前公
布完善地區治理建
議方案，在地區治
理層面落實「愛國
者治港」，推動區

議會專注建設社區和服務居民，公眾諮詢期已於上
周二（16日）結束。政制及內地事務局局長曾國衞
和民政及青年事務局局長麥美娟近日在接受傳媒訪
問時表示，特區政府收到逾1萬份意見書，市民普
遍支持是次方案，並認為「香港各界撐完善地區治
理大聯盟」近日在短時間內收集近119萬個市民簽
名支持方案，反應正面。由於目前區議會有不少議
席出缺後未有填補，他們期望能加快區議會換屆順

利進行，確保來屆議員於明年1月1日履新服務市
民。
提到新一屆區議會由委任、地區委員會界別選舉和

地區直選產生，而地區委員會界別選舉或地區直選的
參選人均需得到分區委員會、地區撲滅罪行委員會、
地區防火委員會各3名成員提名。麥美娟表示，有關
安排是希望能透過「三會」成員這些長期扎根、熟悉
地區情況的人，協助特區政府甄選出既熟悉地區情
況，又有心服務地區的愛國者。
曾國衞表示，政府日後可以按地區情況和需要，委

任熟悉區情的專業人士出任區議員，而直選議員可以
讓選民選出信任的議員，各有好處，今次是糅合不同
方式選出區議會。

麥美娟又簡介了提名的安排，指出雖然方案將規定
每名「三會」委員只能提名一人參加地區委員會界別
選舉或地區直選，但為了讓更多人有機會入閘參選，
特區政府會透過限制每名參選人最多只可收取每個
「三會」3張至6張提名票。

麥美娟：選舉結束後公布委任名單
在委任名單方面，麥美娟表示，特區政府會在選舉

日結束後才公布，並再次重申特區政府委任時會確保
對方定要是愛國者，並會依據個人能力、專長、對貢
獻社區服務的熱誠，以及是否有心真心實意做服務來
決定。

◆香港文匯報記者 黃書蘭

政府收逾萬份意見書 普遍挺重塑區議會
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香港文匯報訊（記者 子京）香港漢港聯誼會慶祝
香港回歸祖國26周年暨第十屆會董會就職典禮昨日
在港舉行，香港中聯辦副主任何靖出席主禮。新一屆
會董會表示，未來會繼續為維護香港的繁榮發展、促
進香港與武漢的交流合作作出更大貢獻。武漢市委常
委、統戰部部長胡勇政在致辭中指，在武漢抗擊新冠
疫情最艱難的時刻，香港各界同胞傾力支持，武漢人
民永遠銘記在心。

何靖出席主禮
漢港聯誼會會長張小宇在會上致辭表示，第九屆會

董會的5年工作中，大家一起走過了香港的非常時
期，經歷了艱難的風雨考驗，不論是社會黑暴還是新
冠疫情，大家一直緊密團結、鼎力幫助，堅持「一國
兩制」，堅持為香港的繁榮安定作出貢獻，始終走在
正確的道路上。
他表示，今天的香港正從由亂到治走向由治及興。

在新一屆特區政府的領導下，香港正以堅實的步履、
獨特的優勢，加快與國家建設發展的融合，積極創建
一個新時代。新一屆會董會與全體成員將乘此東風、
鼓足幹勁、開拓創新、多措並舉，為香港的繁榮發
展、為漢港兩地的交流合作作出更大的貢獻。

武漢市委常委、統戰部部長胡勇政，武漢市委統戰
部副部長、市僑辦主任馬哲智，武漢市政協港澳台僑
和外事委員會主任趙弢等領導來港慶祝。

武漢市委常委感謝港支援抗疫
胡勇政在致辭中特別提到，在武漢抗擊新冠疫情最

艱難的時刻，香港各界同胞傾力支持。其中，香港漢
港聯誼會第一時間緊急動員會員捐款捐物，組織採購
抗疫急需的醫療物資馳援武漢，與武漢人民同心抗疫
共渡難關。在疫後重振的關鍵時期，各位朋友繼續看
好武漢，投資武漢，支持幫助武漢，這些我們永遠銘
記於心，也表示衷心的感謝和崇高的敬意。
他表示，在經歷疫情大考錘鍊後，武漢鳳凰涅槃浴

火重生。今年第一季度各項發展指標均位列全國前
十，並呈現強勁發展態勢。他希望漢港聯誼會繼續發
揮資源優勢，大力宣傳和推介武漢，促進漢港交流合
作進一步深化，結出更豐碩的成果。
趙弢表示，近四十年來，漢港聯誼會始終高舉愛國

愛港旗幟，秉承服務國家、服務香港、服務委員的忠
誠，堅定支持香港特區政府和行政長官依法施政，團
結引領港區政協委員充分發揮「雙重積極作用」。在
貫徹「一國兩制」方針，維護香港長期穩定繁榮，促
進香港與武漢的交流合作等方面，做了大量卓有成效
的工作。特別是在武漢抗擊疫情的關鍵時刻，你們積
極克服自身的困難，伸出援手，鼎力相助，對此我們
全武漢人民將永遠銘記在心。

漢港聯誼會新屆會董會就職 續獻力促進兩地交流

◆「九巴有請‧體驗日」展出九巴不同型號的巴士，
大批巴士迷及市民參觀或拍照留念。

香港文匯報記者北山彥 攝

◆香港漢港
聯誼會第十
屆會董會就
職典禮昨日
在港舉行。
香港文匯報

記者
曾興偉 攝

◆民建聯一眾立法會議員昨日考察中檢公司位於元朗
的驗車中心。

▶李家超在論壇發表視頻致辭。 網上圖片

▲梁振英致辭表示，希望科學家們努力把粵港
澳大灣區打造成為全球科技創新高地，建設成
為新發展格局的戰略支點、高質量發展的示範
地、中國式現代化的引領地。 網上圖片


